

Acta de Reunión		
Consejo de Integración de la Red Asistencial (CIRA)		
Fecha	Horario	Lugar
08 de junio de 2023	09:10 a 11:00 Horas	Sala Reuniones 4 piso SSBB

Asistentes		
Sr. Juan Carlos González Campos	Director (S) Servicio de Salud Biobío	
Dra. María Elisa Otto Sanguineti	Subdirectora de Gestión Asistencial SSBB	
Sr. Claudio Hermosilla Pulgar		
1	Subdirector de Gestión y Desarrollo de Personas SSBB	
Sr. Claudio Salvo Mora	Jefe Departamento Atención Primaria SSBB	
Sra. Paula Valenzuela Young	Jefa Departamento Participación Ciudadana SSBB	
Sr. René Lopetegui Carrasco	Director Complejo Asistencial Dr. Víctor Ríos Ruiz	
Dra. Luz Marina Urzúa Araya	Subdirectora Médica CAVRR	
Sr. Rodolfo González Araneda	Subdirector Administrativo (S) CAVRR	
Sra. Gloria Castro Cid	Representante Dirección Comunal de Salud Los Angeles	
Sra. Fabiola Soto Friz	Directora Comunal de Salud Tucapel	
Sr. Michel Abarzua Vidal	Director Hospital Familia y Comunidad de Mulchén	
Sr. Cristóbal Vidal Rivera	Delegado SEREMI de Salud Provincia de Biobío	
Sra. Rossemarie Sánchez Ferrera	Directora Provincial de Educación	
Inasistentes Justificados		
Sr. Manuel Herbage Escalona	Director (S) / Subdirector Recursos Físicos y Financieros SSBB	
Sra. Claudia Figueroa Moya	Directora Comunal de Salud Cabrero	
Dra. Ana María Benítez Morales	Directora Hospital Familia y Comunidad de Yumbel	
Sra. Carmen Fica Pacheco	Consejo Sociedad Civil SSBB	
Sra. Cecilia Mardones Rocha	Consejo Sociedad Civil SSBB	
Inasistentes Injustificados		
Sra. Marisol Ortega Sepúlveda	Subdirectora del Cuidado CAVRR	
Sra. Alejandra Bravo Rodríguez	Directora Comunal de Salud Laja	
Sra. Carmen Mellado Candia	Jefe Sucursal Fonasa Los Angeles	
Sra. Katia Bravo Sandoval	Representante JUNAEB Los Angeles	

# Tabla

- Campaña de Invierno
- Varios

## Desarrollo de la Reunión

Dra. María Elisa Otto, Subdirectora de Gestión Asistencial, Servicio de Salud Biobío, expresa intención de reactivar el CIRA de una forma colaborativa, con un trabajo intersectorial, que todos planteen temas, dar cuenta de avances, visibilizar gestión.

Se plantea que las reuniones serán bimestrales, es decir, cada dos meses.

Director (S) Servicio de Salud Biobío, Sr. Juan Carlos González, hace hincapié en la asistencia de los convocados para que las reuniones sean resolutivas y con acuerdos.

En relación con el acta anterior, respecto al proyecto de citología a cargo del Complejo Asistencial Dr. Víctor Ríos Ruiz, existe compromiso de trabajar en éste, a lo menos se requieren dos años para la implementación.

Respecto al atraso del resultado de los exámenes PAP, como Servicio de Salud se buscaron alternativas transitorias, como fue el traslado de las muestras con recursos propios (vehículo y conductor).

Sr. Claudio Salvo, señala que la comuna de Los Angeles realizó compra de 3.000 PAP. En la actualidad ya no hay retraso en los resultados.

Actualmente la Universidad de Chile dispuso un sistema de traslado de muestras biológicas a través de una empresa especializada. Se realizarán las gestiones con la empresa para iniciar los traslados dentro del mes de junio.

Sra. Fabiola Soto, solicita formalizar respuesta a la red respecto a los PAP.

## **CAMPAÑA DE INVIERNO 2023**

Presenta Dra. María Elisa Otto, Subdirectora de Gestión Asistencial, Servicio de Salud Biobío.

- Actividades Campaña de Invierno Complejo Asistencial Dr. Víctor Ríos Ruiz y Hospitales de la Familia: Gestión de camas CAVRR (pediatría), refuerzo servicios de apoyo de laboratorio e imagenología, estrategias refuerzos atención urgencias CAVRR y HFC.
- Actividades Campaña de Invierno APS: Estrategia vacunación, estrategia refuerzo atención morbilidad, estrategias refuerzo atención de urgencia.
- Avance vacunación Bivalente (COVID) e Influenza. Nuevo punto de vacunación en frontis CAVRR.
- Vigilancia de Laboratorio CAVRR de Virus Respiratorios. Los virus de mayor circulación son Sincicial, Influenza A, Adenovirus.

- Atenciones de urgencia respiratoria 2023. Se observa una mayor demanda desde el inicio del año 2023, respecto del 2022, manteniéndose hasta la fecha. En estas últimas 4 semanas, alrededor del 40% del total de atenciones médicas de urgencia es de causa respiratoria y unos de los grupos más afectados son niños y adultos mayores.
- Muestra situación actual de camas en el Complejo Asistencial y Hospitales de la Familia y Comunidad.
- Plan de complejización de camas críticas pediátricas / Habilitación, complejización y/o reconversión de camas:
  - Habilitación de 11 camas de cuidados medios adicionales en el servicio Pediatría, reconversión de 6 camas del servicio de pensionado, más las 24 camas de dotación.
  - Complejización de 100% de la dotación de camas básicas a camas de cuidados medios tanto del Servicio de Pediatría como de Cirugía infantil (11 y 10 respectivamente).
  - o Complejización de 7 camas de cuidados medios a cuidados intermedios pediátricos, ampliando la dotación de 15 UTI a 22 UTI pediátricas.
  - Reconversión de 4 camas UCI Cardiológica a UCI pediátrica, ampliando la dotación de 6 a 10 camas UCI Pediátricas
  - o Reconversión del 50% de la dotación de camas del Centro de Costo de Cirugía Infantil a camas de pediatría.

#### **Comentarios:**

- Dra. Luz Marina Urzúa, señala que se ha presentado una disminución en la demanda de atenciones de urgencia respiratorias, pero los casos son más complejos.
- Se comenta que la red privada de la provincia no cuenta con camas pediátricas.
- Sra. Rossemarie Sánchez, Directora Provincial de Educación, señala que la flexibilidad con la exigencia del certificado médico en los colegios depende del reglamento interno de cada establecimiento.
- Sra. Gloria Castro, considera que se deben compartir datos duros para que la comunidad tome conciencia de la gravedad de las enfermedades respiratorias.
- Sr. Cristóbal Vidal, señala que debe haber mayor autocuidado, reforzar uso de mascarillas en colegios.

### **VARIOS**

- Sra. Fabiola Soto, plantea dificultades con el traslado de pacientes en diálisis, falta de recursos. Se solicita informar pacientes que viven en Tucapel y se dializan en Los Angeles, para ver opción de traslado.
- Sr. Michel Abarzúa, señala que el problema de traslado de pacientes en diálisis radica en el proceso licitatorio de Fonasa.
- Se solicita a Sra. Paula Valenzuela dar respuesta a consulta enviada por Sra. Carmen Fica, referente a dar prioridad a pacientes categorizados como C3, C4, C5 cuando no están atendiendo a los C1 y C2.
- Sr. Claudio Salvo, manifiesta que es necesario educar a la población en Telesalud.

- Dra. María Elisa Otto, expresa que la estrategia de Telesalud es una buena herramienta, pero requiere reconversión de recurso humano, ya que no viene considerado para la implementación.
- Sr. Cristóbal Vidal, comparte la experiencia de Teleatención de la COMPIN Biobío, que se realiza a través de teléfono y correo electrónico, lo que permitió eliminar las filas. Se puede reeducar a la población. Asimismo, manifiesta la importancia del uso de las redes sociales, con información pertinente.
- Se hace un llamado a reforzar en atención primaria la difusión en los establecimientos de educación de las actividades de salud. Se acuerda enviar documento a la red recomendando lo anterior.

JUAN CARLOS GONZALEZ CAMPOS DIRECTOR (S) SERVICIO DE SALUD BIOBIO

- Temas próxima reunión (10 de agosto de 2023):
  - o JUNAEB: Cartera de Servicios.
  - FONASA: Diálisis.

Forman parte de esta acta:

- PPT Campaña de Invierno.

3